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In der SINOVA Schussental-Klinik stehen die Zufriedenheit und das Wohlbefinden un-

serer Patient/-innen und Rehabilitand/-in im Mittelpunkt unseres Handelns. So leiten 

wir aus diesen wertvollen Rückmeldungen Maßnahmen ab, um uns und unsere Ab-

läufe zu verbessern und Gutes zu bewahren. Dieser Bericht gibt einen Überblick über 

die Anregungen, Beschwerden und Lobe aus dem Jahr 2024. 

 

Rückmeldungen 2024

  

 

 

Hauptthemen der Rückmeldungen 

  

 

Die Themen der Rückmeldungen: 

Im Bereich der therapeutischen Angebote wurde erörtert, dass ein Gruppenraum auf-

grund seiner Lage für Therapien wenig geeignet sei. Daher wird geprüft, welche Alter-

nativen zur Verfügung stehen. Zudem wurde die Anzahl der Aufnahmegespräche am 

Anreisetag als belastend empfunden.  
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Anzahl und Thema der Rückmeldungen:  

 85 Medizin/ Therapie 

 28 Personal 

 56 Unterkunfts- und Verpfle-

gungsleistungen 

 44 Organisation 

Im Jahr 2024 sind 213  Rück-

meldungen eingegangen, da-

von: 

 113 Anregungen 

 52 Beschwerden 

 48 Lob 
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Die Zusammenlegung des pflegerischen und therapeutischen Aufnahmegesprächs,  

soll hier Abhilfe schaffen und wird derzeit in einer Pilotphase getestet. Außerdem 

wurde der Wunsch nach mehr handlungs- und erfahrungsorientierten Therapiemetho-

den geäußert. 

In der Kategorie Verpflegung und Unterkunft wurde die wochenweise Essensbestel-

lung als Verbesserungsvorschlag aufgenommen, ein entsprechendes Projekt ist be-

reits in Planung. Das Handyverbot während der Mahlzeiten im Speisesaal, das bereits 

in der Hausordnung verankert ist, wird von vielen Patient/-innen und Rehabilitand/-

innen gewünscht und soll durch Hinweise auf den Tischen deutlicher kommuniziert 

werden.  

Erfreulich waren die positiven Rückmeldungen zum Oster-Brunch. Gleichzeitig erhielt 

das gesamte Personal großes Lob für seine Arbeit.  

Organisatorisch steht die Begrünung der Innenhöfe auf der Wunschliste vieler Gäste, 

was wir im Herbst 2025 realisieren werden. Abschließend wurde der Blumenschmuck 

im Haus besonders gelobt. 

 

Haben Sie noch Fragen? 

 

Melden Sie sich gerne unter der Email: qualität@schussental-klinik.de 
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